

Demande de stage d'observation au tribunal

Par **manipulateur**, le **06/09/2018** à **11:04**

bonjour je suis collégienne je souhaite effectuer un stage dans un palais de justice en effet je suis intéressée par les métiers du droit .pouvez vous m'aider à rédiger une lettre de demande de stage .merci

Par **MorganM**, le **06/09/2018** à **16:13**

Bonjour,

Pour des questions morales, nous ne pouvons rédiger pour vous une lettre de motivation, toutefois nous pouvons vous donner quelques éléments de réponse. Je salue déjà votre initiative et vous encourage à le faire ; s'il est vrai que les tribunaux ne prennent pas souvent de stagiaires, il arrive toutefois que certaines juridictions en acceptent quelques uns.

Il vous faut faire une lettre de motivation que vous pouvez soit adresser au président du tribunal de grande instance (pour un stage avec des juges), soit au procureur de la République près dudit tribunal (pour un stage avec des procureurs). Vous pouvez peut-être même l'envoyer aux deux.

Vous y expliquez votre situation (collège), votre intérêt pour le droit en expliquant peut être les raisons ou les expériences qui ont conduit à vous intéresser au droit (brièvement !). Vous poursuivez en expliquant pourquoi le métier de magistrat en particulier.

A cet égard, je vous recommande de vous renseigner préalablement sur le métier de magistrat (juge ou procureur) : de cette façon, vous pourrez argumenter dans votre lettre en indiquant que "tel aspect du métier vous intéresse", etc.

Vous pouvez également, avant toute chose, assister à des audiences correctionnelles. Cela peut aussi servir à illustrer votre motivation.

Vous pouvez également tenter de "vendre" un rôle actif de votre stage : observation du métier certes, mais peut être pouvez-vous dire que vous seriez éventuellement volontaire pour faire quelques tâches administratives (classement, ...) afin non seulement de découvrir les dossiers, mais d'apporter une aide concrète (à la mesure de vos connaissances et capacités bien entendu) aux magistrats. Il s'agit de démontrer que vous êtes motivée et volontaire, car les magistrats ne vont pas prendre un stagiaire apathique ou amorphe.

Enfin, je vous conseille de respecter un formalisme dactylographique impeccable, une bonne

formulation de phrases et surtout, une absence totale de faute d'orthographe.

Bon courage.

EDIT : par contre, il faudrait peut être ré-intituler votre sujet en mentionnant "palais de justice" au lieu d'"entreprise" car au risque de vous décevoir, le tribunal n'est pas une entreprise.

Par **LouisDD**, le **06/09/2018** à **19:41**

Salut

Vérifiez surtout s'il n'y a pas un responsable des stages (qui n'est pas forcément le président du tribunal), mieux vaut lui adresser le courrier directement histoire d'éviter les transferts notre services une fois le courrier arrivé.

Sinon je ne peux que rejoindre les conseils de Morgan ML.

Pour le titre j'ai modifié pour y voir plus clair, et rappelle à Morgan ML que les membres n'ont pas accès à la modification de leur message et donc du titre du sujet

Bonne soirée

Par **Kuram**, le **20/11/2018** à **18:54**

bonjours je suis un élève de troisième et j'aimerais savoir comment faire pour avoir un stage pour février

Merci de votre compréhension

Par **MorganM**, le **20/11/2018** à **19:05**

Bonjour

Merci de prendre connaissance de mon message précédent, il relate à peu près ce qu'il faut savoir sur l'an procédure à suivre.

Bon courage

Par **MPIKA NZOUSSI**, le **04/06/2021** à **13:00**

Bonjour,

Je souhaite passer un stage au palais de justice ;

Je suis Destinée-Belvie Dorcas MPIKA, Greffière Principale de formation et en exercice ; juriste étudiante en reprise d'études.

Par **Axelle sepio**, le **03/10/2021** à **14:07**

Bonjour je suis élève en 3 ème à Toulouse. Je souhaiterais faire un stage au tribunal, pour février 2022. Cela est t-il possible ? A qui dois-je envoyer ma lettre de candidature ?
Cordialement

Par **Dima**, le **14/10/2021** à **07:39**

Bonjour,

Madame, Monsieur

Oui en effet je souhaiterais savoir si vous prenez des étudiants en première année de droit car je souhaiterais faire une Demande de stage d'observation au tribunal si c'est possible pour pouvoir mieux comprendre le filière de droit pour y' avoir plus de pratique et plus de connaissance pour pouvois suivre mes études.

Je vous remercie pour votre attention à bientôt.

Par **Uusername236**, le **08/05/2023** à **09:35**

Bonjour,

J' aimerais savoir par quelles moyens nous devons adresse notre lettre de motivation au président du tribunal s'il vous plaît (e-mail, courrier..)?

Par **Isidore Beautrelet**, le **08/05/2023** à **09:42**

Bonjour

En général, il faut remettre vos lettres de motivation à l'accueil du palais de justice. Mais le mieux est de leur poser la question.

Par **Divine.75**, le **27/09/2023** à **09:22**

A l'attention de Madame la directrice de l'agence,
Madame la directrice

Je suis élève de 3 ème au collège Edgar Varèse, situé dans le 19 ème arrondissement. Dans le cadre de la préparation à l'orientation, nous devons effectuer une séquence d'observation

en entreprise afin de nous sensibiliser au monde professionnel, je suis très intéressé dans le domaine du droit, j'ai assisté à un débat à l'Assemblée Nationale sur un docteur qui touchait c'est passionnant, et je senti que faire un stage dans le droit aller me plait, c'est pour cela que je vous envoie mes coordonnées,
Je m'engage à être ponctuel sérieux et motivé
Dans l'attente d'une réponse favorable, je reste à votre disposition pour tout renseignement supplémentaire,
Merci cordialement. Massonnet -
Fokou Divine

Par **Isidore Beautrelet**, le **28/09/2023** à **06:49**

Bonjour Fokou

Je suppose que vous attendez notre avis sur votre lettre de motivation ?!

[quote]

L'Assemblée Nationale sur un docteur qui touchait c'est passionnant, et je senti que faire un stage dans le droit aller me plait,

[/quote]

Cette phrase est bourrée de fautes de français. Il faut la réécrire.

D'autre part, êtes-vous bien sûr qu'il s'agissait d'une séance de l'Assemblée Nationale et non pas d'un procès au sein d'un tribunal ?

[quote]

Dans l'attente d'une réponse favorable

[/quote]

C'est très maladroit ! Cela laisse penser que vous exigez une réponse favorable. Il faut plutôt écrire dans l'attente de votre réponse.

Par **Lorella**, le **28/09/2023** à **18:57**

Bonjour Divine

Voici mes commentaires sur votre lettre

En haut et à gauche de la lettre

Prénom NOM

Adresse domicile

Téléphone, mail

Au milieu à droite nom et adresse du destinataire.

Vous avez choisi a priori une juridiction pénale c'est à dire un Tribunal correctionnel ou la Cour d'assises

Mettre un objet à cette lettre pour que votre lettre soit tout de suite identifiée et orientée vers le bon service. Ex mettre Demande de stage

Mettre aussi la date d'envoi de la lettre, comme ceci : Ville, le 28 septembre 2023

Madame la directrice : cette formule d'appel ne convient pas. Je ne connais pas la formule exacte. Je pense à Madame La Présidente du Tribunal correctionnel ou de la Cour d'assises (faire votre choix)

Je suis élève de 3^{ème} au collège Edgar Varèse, situé dans le 19^{ème} arrondissement.

Dans le cadre de la préparation à l'orientation, nous devons effectuer une séquence d'observation en **entreprise** afin de nous sensibiliser au monde professionnel,

Vous vous adressez à une juridiction et vous parlez d'entreprise. Aie ! la boulette.

Je vous propose : Le programme scolaire prévoit une période de stage en immersion professionnelle afin de nous aider à choisir notre orientation.

Je suis très intéressé dans le domaine du droit, j'ai assisté à un débat à l'Assemblée Nationale sur un docteur qui touchait c'est passionnant, et je sentis que faire un stage dans le droit aller me plait, c'est pour cela que je vous envoie mes coordonnées,

C'est un peu glauque. Je vous propose :

Intéressée par le domaine du droit pénal, j'aimerais découvrir les acteurs de cette juridiction et son fonctionnement ainsi que d'assister à une séance. A vous de broder en fonction de ce qui vous intéresse.

Ajoutez ceci c'est important :

Ce stage d'une durée de ... jours doit se dérouler du ... au ... (voir dates données par votre collège).

Je m'engage à être ponctuel sérieux et motivé

Je rajouterai une autre qualité : discrète.

Dans l'attente d'une **réponse favorable**, je reste à votre disposition pour tout renseignement supplémentaire,

Je vous propose : Je vous remercie de l'attention que vous porterez à ma demande et me tiens à votre disposition pour vous rencontrer.

Merci cordialement

Non cette formule de fin ne convient pas. Mettre plutôt : Je vous prie d'agréer, Madame la Présidente.... (la même formule qu'en appel) l'expression de ma haute ou respectueuse (au choix) considération.

En bas au milieu vous mettez votre signature

Par **Lorella**, le **04/10/2023** à **13:43**

[DIVINE.75](#)

Bonjour, avez-vous lu les réponses apportées à votre demande d'aide de lettre de motivation ?

Par politesse, merci de nous faire part de votre appréciation (qualité à avoir absolument dans le monde professionnel).

Pour rappel, article 1 de la charte du forum dans son dernier paragraphe :

- Lorsque qu'un membre apporte une réponse à votre question, pensez à le remercier. Il n'y a rien de plus énervant et décourageant de n'avoir aucun retour de l'auteur, qu'il ne dise ni merci, ni si son problème est résolu. La personne a passé du temps à lire votre message, étudier et rédiger la réponse. Ce respect permettra par la suite de susciter un intérêt à vos prochaines demandes d'aide.

Par **gab;-;**, le **26/10/2024** à **17:13**

Bonjour,

Je suis élève de troisième et je cherche un stage d'observation dans le juridique. Comment fait-on pour demander le stage et est-ce possible d'avoir un stage de droit ?
merci, cordialement

Par **Lorella**, le **27/10/2024** à **10:28**

Bonjour,

C'est plus facile de trouver un stage pour ranger des produits dans un supermarché que de trouver un stage dans le milieu du droit.

Faites déjà appel à votre réseau (parents, amis de vos parents, voisins) pour savoir s'ils ont des liens avec les métiers du droit.

Contactez par téléphone ou sur place les tribunaux (T judiciaire, T de proximité, T de commerce, Conseil des prud'hommes, cour d'assises, T pour enfants (mineurs), cour d'appel, cour de cassation). Tout dépend si c'est près ou loin de chez vous.

Autres métiers en lien avec le droit : huissiers de justice, administrateurs judiciaires, avocats, les Impôts, notaires, les mairies, assureurs, service juridique des grandes entreprises, la sécurité sociale, associations de défense des consommateurs, des victimes des accidents de la route, des locataires, de l'environnement...

Explorez votre ville et demandez s'il est possible de faire un stage de ... jours pour découvrir un métier en lien avec le droit.

Par **craz.y**, le **18/11/2024** à **17:16**

Bonjour, je suis élève de 3^e et je voudrais savoir si ma lettre de motivation répondait à tous les critères recherchés :

Madame, Monsieur,

Actuellement élève en classe de troisième au collège *****, je suis à la recherche d'un stage d'observation dans le cadre de mon parcours scolaire, qui se déroulera du (date du stage). Passionnée par le droit et attirée par les professions d'avocate, de juge ou de procureure, je souhaiterais vivement intégrer votre tribunal pour mieux comprendre le fonctionnement de la justice et les réalités de ces métiers.

Le domaine juridique m'a toujours fasciné par son rôle essentiel dans la société : garantir l'équité, défendre les droits de chacun et faire respecter les lois. Ce stage serait pour moi une opportunité unique d'observer des professionnels en action, de comprendre le rouage du système judiciaire et de confirmer mon projet d'orientation vers une carrière juridique.

Sérieuse, curieuse et motivée, je suis prête à m'investir pleinement dans cette expérience. Je m'efforcerai de faire preuve de discrétion et d'attention afin de respecter les exigences de confidentialité et d'éthique propres à votre institution.

Merci beaucoup .

Par **Lorella**, le **18/11/2024** à **20:18**

Bonsoir,

Je ne suis pas habituée au domaine judiciaire. D'autres spécialistes sur le forum pourront vous apporter d'autres commentaires.

Voici les miens :

[quote]

je suis à la recherche d'un stage d'observation

[/quote]

ajouter : d'une durée de ... jours

A savoir : il existe une nuance entre juridique, judiciaire et légal.

Juridique : se rapporte au droit

Judiciaire : se rapporte à la justice, relatif aux tribunaux

Légal : se rapporte à la loi

Attention de bien manier les mots qui dans ce domaine sont importants.

Les magistrats rendent la justice au sein d'une juridiction (tribunal judiciaire, de commerce, Cour d'assises, tribunal administratif. Ce sont des agents de l'Etat

Les avocats, les notaires sont des auxiliaires de justice. Ils exercent en libéral et sont payés par leurs clients. Ils conseillent leurs clients, rédigent des contrats. Les avocats plaident dans les tribunaux pour défendre les intérêts de leurs clients.

[quote]

hétique

[/quote]

il faut écrire éthique

Pensez à présenter vos idées par paragraphes en les séparant d'un interligne.

Après votre introduction qui annonce votre recherche de stage,

prenez un autre paragraphe pour indiquer votre intérêt pour le droit soit en général soit dans des branches en particulier, mais dans ce cas il ne faut pas se tromper, car il faut que le tribunal en question traite bien ce type d'affaire sinon votre candidature ne sera pas retenue. Exemple : si vous vous intéressez au droit de la famille, n'adressez pas votre lettre au Tribunal de commerce.

Un autre paragraphe sur vos qualités. Exposez celles qui sont utiles pour faire des études de droit dont le parcours est long : organisation, rigueur, maîtrise du français (faites attention aux fautes) et aussi pour le métier d'avocat, de magistrat : sens de l'écoute, du respect, de la confidentialité.

A la conclusion, je propose :

Je suis enthousiaste à l'idée de pouvoir assister à des audiences, comprendre la procédure, connaître les différents acteurs d'une assemblée. Cette expérience me permettrait d'orienter mon projet d'étude.

Concluez par :

Je reste à votre disposition pour un entretien et vous remercie de l'attention que vous porterez à ma candidature.

Ajoutez une Formule de politesse

Je vous prie d'agréer, (formule d'appel) l'expression de ma considération.

La formule d'appel doit être identique en début de lettre comme en fin. Je ne connais pas bien la formule pour les tribunaux que je ne fréquente pas.

Par **Isidore Beautrelet**, le **22/11/2024** à **07:02**

Bonjour

[quote]
Madame, Monsieur

[/quote]

En réalité, il faudra vous adapter en fonction du destinataire de votre lettre.

Pour les juridictions, c'est Monsieur/Madame le président

Pour le procureur, c'est Monsieur/Madame le procureur

Pour un avocat, c'est Maître

Pour le reste je rejoins entièrement Lorella. Il serait d'ailleurs bien que vous lui répondiez pour au moins la remercier.